

## **Maria Voce**

Presidente del Movimiento de los Focolares

Maria Voce es elegida presidente del Movimiento de los Focolares por la Asamblea general de 2008, después de la muerte de la fundadora, Chiara Lubich. Ha sido reelegida en el 2014 para un segundo mandato.

Nació en Aiello Calabro (Cosenza, Italia) el 16 de julio de 1937.

Durante los estudios de derecho en la Universidad de Roma, en los años 50, a través del testimonio evangélico de algunos compañeros, conoce el espíritu del Movimiento de los Focolares. A los 26 años, siendo el primer abogado mujer de Cosenza, Italia, deja una promisoriosa carrera para entrar a formar parte del focolar, adhiriendo plenamente a la espiritualidad del carisma de la unidad, que tiene como fin específico contribuir a la realización de la oración de Jesús: “Que todos sean uno” (Jn 17,21).

Tras 8 años en el Movimiento en Sicilia, Chiara Lubich la llama a trabajar en su secretaría personal. En 1978 es delegada del Movimiento en Estambul, donde durante 10 años mantiene e intensifica las relaciones iniciadas por Chiara entre el Focolar y el Patriarcado de Constantinopla. Luego continúa con importantes y frecuentes contactos con el actual Patriarca ecuménico Bartolomé I, encuentros que han sido fecundos en el diálogo ecuménico. Este periodo le permite establecer una relación y un conocimiento directo también con el mundo islámico.

En el 1988 vuelve al Centro internacional de los Focolares en Rocca di Papa (Roma). Por sus estudios de teología y de derecho canónico, desde 1995 hasta 2008 será miembro del *Escuela Abba*, centro de estudios interdisciplinarios fundado por Chiara Lubich. Desde el 2000 al 2008 será co-responsable de la comisión internacional de “Comunión y derecho”, red de estudiosos y profesionales en el ámbito del derecho.

Desde el 2002, colabora con Chiara Lubich en la actualización de los Estatutos generales del Movimiento hasta la aprobación de las modificaciones en el 2007.

Desde julio de 2008 hasta hoy ha viajado a muchas naciones de los cinco continentes para visitar las comunidades del Movimiento y apoyar su compromiso religioso y social.

De particular resonancia en el Movimiento son sus visitas a comunidades que viven en situaciones difíciles, como durante sus viajes en el Medio Oriente, el último de los cuales fue en mayo de 2019 a Siria y Líbano.

Durante sus viajes o a través de congresos organizados por el Movimiento o por otras instituciones, tiene numerosos contactos con personalidades de alto nivel en los ámbitos eclesial, ecuménico, interreligioso y civil.

Elegida presidente de los Focolares (7 de julio de 2008), es recibida por Benedicto XVI.

Después de su reelección como presidente (12 de septiembre de 2014), encuentra al papa Francisco en audiencia privada junto a los casi 500 participantes a la Asamblea General, incluidos los nuevos consejeros electos que le presenta personalmente. En esa ocasión el Santo Padre confió a los Focolares tres palabras claves: *contemplar, salir, hacer escuela*.